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两会议政录

央行行长周小川：

未来对虚拟货币的监管是动态的
新华社北京3月9日电 政府

工作报告提出，要多渠道增加学前
教育资源供给，运用互联网等信息
化手段，加强对儿童托育全过程监
管，一定要让家长放心安心。全国
人大代表、中国移动浙江公司董事
长郑杰建议，在全国推行幼儿园全
面安装视频监控系统。

近年来，我国相继出台多项政
策，将视频监控纳入幼儿园安全防
范的基本要求。郑杰表示，幼儿园
安全事件反映出学前教育视频监控
在落实发展、管理机制等方面还存
在一些问题。

郑杰代表调研得到的数据显
示：截至目前，我国幼儿园视频监控
总体安装率在 70%左右。而且，监
控摄像头密度的相关规范标准尚未
出台，监控视频的开放要求不统一，
管理权责不清晰。

郑杰代表建议，应尽快规范学
前教育视频监控，进一步提升儿童
早教服务水平。

“要督促落实幼儿园、早教机构
等场所推进建设视频监控系统，尽
早实现 100%安装。将视频监控系
统及其管理办法纳入幼儿园监管评
估和评级指标体系，建立教育视频
监控抽查监督机制。”郑杰代表说。

郑杰代表：

规范学前教育视频监控
强化儿童托育全过程监管

新华社北京3月9日电 全国
政协十三届一次会议体育界别的小
组会议上，全国政协委员、国家体育
总局运动医学研究所副所长谢敏豪
呼吁，体育类保险和法制建设需要
尽快提上日程。

“现在夜跑的群众越来越多了，
体育部门管也不是、不管也不是，因
此体育类保险和法制建设需要尽快
提上日程。”谢敏豪说，以前是人管，
以后要法治，在“放管服”的过程中
还需要不断加强相关层面的建设。

谢敏豪认为，目前非常急迫的还
有引入运动康复的保险。“随着运动人
数的增加，风险会增加，受伤人员更可
能给现行的社会和医疗保障增添负
担，跟全民健身的宗旨也是相悖的。”

“这涉及保险行业、医疗行业、
体育行业。如果引进和建立类似的
保 险 ，还 可 能 促 进 我 们 的 全 民 健
身。”他说。

谢敏豪表示，健康中国的建设
要更广泛建立医疗体系、加强对疾
病的预防，不仅仅是体育锻炼、健康
生活方式、食品安全等。

谢敏豪说，政府正不断努力创
造条件保证群众运动锻炼，与此同
时，“运动处方”的事情越来越受到
关注。“我认为可以在国内开展类似
工作，并更多加入中国元素，融入一
些中国传统体育运动，并进一步分
类，针对锻炼、有疾病等不同的群众
开出不同的方案，这还需要我们进
一步探索。”

谢敏豪委员：

体育类保险和
法制建设需提上日程

新华社北京3月9日电
比特币等的监管是近年热门
话题。中国人民银行行长周
小川 9 日在十三届全国人大
一次会议记者会上表示，未来
对虚拟货币的监管是动态的，
取决于技术成熟程度，取决于
测试试验、评估情况。

周小川认为，比特币和

其他一些分叉产品出得太快，
不够慎重，如果迅速扩大或者
蔓延，有可能给消费者带来很
大的负面影响，也许还会向金
融稳定、货币政策传导，产生
一些不可预测的作用。

“研究一些新东西是好
的，但除了市场动力外，还要
考虑全局、大局。”周小川说，

在投入真正运行前，一定要
考虑跟消费者、跟投资者的
关系，如果在测试还不太充
分，或者测试结果没有得到
广泛认同的情况下，迅速扩
大可能会出现一些问题。

周小川说，创造可投机
产品容易让大家产生一夜暴
富的幻想，偏离服务实体经

济的方向。
“如果技术发展会给原

有的金融秩序带来改变，也需
要比较慎重地进行研究、进行
论证以后再出台。”周小川说，
总的来讲，技术发展是一个动
态的过程，在这个过程中大家
都在逐渐摸索，说不上未来就
一定有某种确定的监管政策。

3月9日，十三届全国人
大一次会议在北京人民大会
堂举行第二次全体会议。这
是 全 国 人 大 代 表 董 明 珠
（右）、吴光辉（中）、雷军（左）
在“代表通道”接受采访。

新华社发

雷军 董明珠
接受采访

两会通道聚焦

据新华社北京3月9日
电 针对企业关注的商标注
册周期长问题，国家工商总
局局长张茅 9 日在人民大会
堂“部长通道”上说，今年年
底前将商标审查周期从目前
的 8个月缩短至 6个月。

随 着 市 场 主 体 大 量 增

加，企业对商标品牌越来越
重视。今年政府工作报告提
出，大幅缩短商标注册周期。

张茅说，2017 年我国商
标注册申请量 574 万件、增
长 55％，占全世界商标申请
量 80％ 。 今 年 要 把 深 化 商
标注册便利化改革作为“放

管服”工作的重点，牢固树立
服务企业的观念。

针对政府工作报告提出
促进外商投资稳定增长，张
茅透露，拟在全国推行外商
投资企业商务备案与工商登
记“单一窗口、单一表格”受
理，进一步深化外商投资领

域“放管服”改革。
张茅说，将外商投资企

业商务备案受理纳入“多证
合一”备案事项整合范围，申
请人只要通过各地工商部门
的“单一窗口”，填写一套表
格，即可同时申请办理商务
备案和工商登记。

国家工商总局局长：年底前将商标审查周期缩短至6个月

据新华社北京3月9日
电 国家发展改革委主任何
立峰 9 日在人民大会堂“部
长通道”上说，目前粤港澳大
湾区发展规划纲要的编制工
作已基本完成，下一步将加
快编制产业发展、交通、生态
环境等方面的专项规划。

何立峰说，去年 7 月《深
化粤港澳合作 推进大湾区
建设框架协议》签署以来，粤
港澳大湾区建设取得新的更
大进展，目前大湾区发展规
划纲要已基本编制完成。

同时，一批有利于粤港
澳大湾区建设发展的重大基

础设施项目正加快推进。如
港珠澳大桥已建成并基本具
备通车条件；广深港高铁基本
建成，其中广州到深圳高铁已
建成通车，深圳到香港高铁正
在联调联试，全国人大常委会
已经审议批准了广深港高铁

“一地两检”的通关安排。

此外，有利于粤港澳三
地人员、货物和资金往来的
机制政策举措正陆续出台，
包括鼓励港澳同胞到内地就
学、就业、生活的有关措施
等。三地还在联手贯彻落实
创新驱动发展战略方面取得
新进展和早期收获。

国家发改委主任：粤港澳大湾区发展规划纲要编制基本完成

据新华社北京3月9日
电 水利部部长陈雷 9 日在
人民大会堂“部长通道”上
说，将加大力度统筹推进河
长制和湖长制，确保在今年
6 月 底 之 前 全 面 建 立 河 长
制，年底之前全面建立湖长
制。

河长制和湖长制是我国
生态文明建设的重要改革举
措。陈雷说，目前全面推行
河长制取得明显进展。全国
已有 25 个省份建立了河长
制，明确了省、市、县、乡四级
河长 32 万名，其中省级河长
336 名、还有 55 人兼任总河

长。
“很多河流从没人管到

有人管，从多头管到统一管，
从管不好到管得好。”陈雷
说，通过各级河长带头巡河
开展专项行动，整治突出问
题、健全管理机制，全社会关
爱河湖的局面基本形成，河

湖的面貌发生了很大改变。
“全国现在水域面积大

于 一 平 方 公 里 的 湖 泊 共 有
2865 个，到目前为止已经有
2180 个 湖 泊 建 立 了 湖 长
制。”陈雷说，水利部会同有
关部委和地方政府正在推进
全面实施湖长制。

水利部部长：今年内全面建立河长制、湖长制


